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An den Präsidenten des  
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Herrn Kilian Meier 
Märtplatz 29 
8307 Effretikon  

Illnau, 19. Oktober 2021 

Interpellation: «Wirtschaftsförderung ILEF – Status» 

Ausgangslage 

Seit März 2020 hat die Stadt einen Wirtschaftsförderer. Die Öffentlichkeit und Teile der Wirtschaft haben 
den Wirtschaftsförderer bislang nur wenig wahrgenommen. Hinzukommt, dass im diesjährigen Geschäfts-
bericht 2020 die Tätigkeit resp. Wirkung des Wirtschaftsförderers (vgl. dazu Seite 30) auf nur 1 Seite be-
schrieben wurde. 

Positiv ist zu vermelden, dass es Stadt und Wirtschaftsförderer gelungen ist, vor Kurzem das Wirtschaftsfo-
rum ILEF ins Leben zu rufen. 

Nebst der lokalen Wirtschaftsförderung hat die Stadt eine Zusammenarbeit mit dem House of Winterthur. 
Obwohl die Stadt mit unserem Stadtpräsidenten in diesem Gremium vertreten ist, findet man auf dessen 
Homepage fast keine Hinweise zur Stadt Illnau-Effretikon. Beispielsweise fehlt auf der Seite Wirtschaft ein 
Link zur Wirtschaftsförderung von Illnau-Effretikon.  

Fragen an den Stadtrat 

Ich erlaube mir deshalb dem Stadtrat folgende Fragen zu unterbreiten: 

1. Wie beurteilt der Stadtrat derzeit die Situation der lokalen Wirtschaft (Wachstum, Stabilität, Arbeits-
markt, etc.)?

2. Wie beurteilt der Stadtrat die gesteckten Wachstumsziele betreffend Ausbau von Arbeitsplätzen ge-
mäss Richtplan, auch im Zusammenhang mit der noch aktuellen Wirtschaftsstandort-Strategie vom 3.
Oktober 2019? Sind die Ziele beispielsweise erreichbar?

3. Gibt es einen periodischen, öffentlichen Bericht des Wirtschaftsförderers? Falls ja, wo kann dieser
Bericht eingesehen werden?

4. Gibt es Bestrebungen Start-up Unternehmungen in Illnau-Effretikon zu unterstützen und wenn ja, wie?

5. Wurde zusammen mit dem Wirtschaftsförderer eine Analyse (bspw. SWOT) inkl. Kos-
ten/Nutzenverhältnis vorgenommen, ob die Standortvermarktung über das House of Winterthur weiter-
hin die beste Zusammenarbeit ist oder ob sich nicht auch noch durch andere Zugehörigkeiten wie
Standortförderung-Zürioberland oder Flughafen Region Zürich erweitert werden müsste, um Illnau-
Effretikon noch besser positionieren zu können? Falls ja, was sind die Ergebnisse bzw. falls nein, ist
eine solche Analyse geplant und wenn nicht, wieso nicht?

Für die Beantwortung meiner Fragen danke ich dem Stadtrat bestens. 

Freundliche Grüsse 

Thomas Hildebrand 
Gemeinderat FDP 


